

[Rat und Verwaltung](#)

## **Rat und Verwaltung: Auch viele Zahlen gehören zu einem Neujahrsempfang**

Beigetragen von S.Erdmann am 29. Jan 2026 - 13:22 Uhr

Auf dem Neujahrsempfang des Bürgermeisters gibt es immer eine ganze Reihe von interessanten Zahlen und Daten, die wir hier in diesem Jahr auch einmal an unsere Leser aufbereitet haben.

Aktuell gibt es 1.620 Einwohner, davon 882 weiblich und 738 männlich, eine weitere Geschlechterzuordnung gibt es nicht. Der Juister lebt auf einer Fläche von 16,41km<sup>2</sup> und es leben somit 98,7 Einwohner pro km<sup>2</sup>. (Zum Vergleich: Deutschland hat 234 EW/km<sup>2</sup>; Österreich 110; Kuba 105.)

Konfessionen: katholisch mit 379 und evangelisch mit 359 Einwohnern ungefähr gleichauf, für 882 Einwohner gibt es keine Konfessionsangabe.

Insgesamt leben 40 Nationalitäten mit 719 Einwohnern (44%) auf der Insel. (Vor zwei Jahren lag dieser Wert noch bei 35 Prozent), neben den Deutschen stellen die Polen mit 350 Einwohnern die zweitgrößte Gruppe, gefolgt von 124 Ukrainern, Rumänen, Türken, Vietnamesen, Kosovaren und Italienern.

Das Standesamt zählte im Vorjahr 101 Eheschließungen und 21 Scheidungen von Ehen, die auf Juist geschlossen worden waren. Die auf Juist geschlossenen Ehen haben damit ein festeres Fundament, denn mit einer Scheidungsrate von 24% liegt die Insel wesentlich niedriger als im Deutschlandvergleich mit 35%. Insgesamt wurden 4.277 Ehen auf Juist standesamtlich nachweislich beurkundet. Davon wurden durch Beschluss 637 Ehen wieder geschieden.

Im letzten Jahr sind 14 Einwohner verstorben und es gab zwei Geburten. Allerdings ist die Zahl der verstorbenen Juister tatsächlich höher, denn Insulaner, die schon länger auf dem Festland lebten, z.T. in Pflegeeinrichtungen, und dort auch gemeldet waren, wurden nicht mitgezählt. Die im Vorjahr verstorbenen Geschäftsleute Gerd Uhlenkamp und Uwe Schulz, die Jahrzehntelang Läden in der Strandstraße betrieben, gehören unter anderem dazu.

Bei der Gemeinde mit seinen Eigentrieben sind derzeit unverändert 76 Festangestellte, vier Beamte und 34 Saisonkräfte tätig. Die Personalabteilung hatte im Vorjahr 34 Stellenbesetzungsverfahren durchgeführt. Alle Saisonstellen und acht unbefristete Verträge konnten 2025 erfolgreich abgeschlossen werden. Erstmals konnten eine Juisterin für die Ausbildung im dualen Studiengang Verwaltungswissenschaft gewonnen werden.

Die endgültigen Gäste- und Übernachtungszahlen liegen noch nicht vor. In 2025 zählte die Kurverwaltung vorläufig ca. 120.000 Gäste. (2024: 123.000). Nach vorläufiger Kalkulation gab es ca. 800.000 Übernachtungen. Das wäre ein Minus von 1,96% gegenüber dem Vorjahr; das Jahr davor gab es ein Minus von 2,17 Prozent. Noch vor wenigen Jahren lag man bei den Übernachtungszahlen knapp unter der magischen Grenze von einer Millionen, d. h. in den letzten Jahren betrug das tatsächliche Minus knapp 20 Prozent. Die Durchschnittsübernachtung bei Erwachsenen lag im Vorjahr bei ca. sechs Nächten.

Mit diesem Beitrag wollen wir dann die Berichterstattung vom Neujahrsempfang für dieses Jahr abschließen.

TEXT: STEFAN ERDMANN

ARCHIVFOTO: MICHAELA FRIEDRICH

### **Article pictures**

